



令和4年度

蛸島小だより



表現する力の向上 ～友達と学んでよかったと思える学びを通して～ 校長 西 敏之

6月5日（日）、創立記念行事、鼓笛パレードを行うことができました。沿道では多くの皆様の声援を受け、子ども達が元気に演奏や演技を披露することができました。地域の皆様に見守られていることを肌で感じ、期待に応えようと頑張る姿がとても凛々しかったです。続いて行われた運動会。初めて取り組んだ応援歌やリズムダンスでは笑顔で元気に表現する姿を保護者の皆様にご覧いただきました。他の競技や運営でも自主的に頑張る姿がたくさん見られた、素晴らしい運動会となりました。地域・保護者の皆様のご声援・ご協力ありがとうございました。心より感謝申し上げます。



さて、6月9日（木）指導主事訪問があり、市教育委員会・奥能登教育事務所の皆様が来校されました。子ども達の学びの様子をご覧いただき、「しっかりと手を挙げて発表する姿が見られた。」「話す・聞く姿勢もできていた。」という講評がありました。これまでの指導の積み上げが児童の姿となって表れてきていると感じています。



本校では、学力調査の課題をもとに、研究主題を「問われていることに、適切に表現する力の育成」と設定し、その実現に向けて取り組んでいます。そのために、授業では、「学びを通して明らかになったキーワード（大切な言葉）を使い、学習課題に沿った『まとめ』を書く力」を重視しています。まとめの書き表し方も重要ですが、適切にまとめを書くためには、学習の内容を理解していなければ書けません。教師が教える場面と考えを引き出す場面を意識して指導し、子ども達の対話を生かして、まとめることができるように指導方法を研究しています。

対話の場面では、2つのことを大切にしています。その1つは、児童が考えを分かりやすく伝えることです。ノート、ホワイトボードやタブレット端末を使って考えを可視化し、友達に伝える声の大きさを説明するように指導しています。児童が多様な考えを温かく受け止め、疑問や気づき、納得を経て、授業のねらいに迫るキーワードを見つけられるように工夫しています。

もう1つ大切にしていることは、子ども達が安心して意見が出せる雰囲気です。日頃から友達の良いところに目を向けさせるよう指導し、温かい人間関係づくりに努めています。

子ども達が「友達と学んだからよくわかった。よかったな。」という思いを感じ、適切に表現する力を伸ばすよう、職員一丸となって取り組んでいます。

～青年福祉委員会の皆様のお世話を受けて～

鉢ヶ崎花壇 花苗植えボランティア参加

6月12日（日）蛸島地区青年福祉会の花いっぱい運動（花苗植えボランティア）に本校児童13名が参加しました。鉢ヶ崎海水浴場前の花壇に、サルビアやマリーゴールドの苗を植えました。福祉員・保護者の皆様と一緒に作業をし、きれいな花壇になりました。素敵なボランティア体験になりました。ありがとうございました。



地震避難訓練

6月20日（月）1限目に地震避難訓練を行いました。どの児童も落ち着いて行動し、適切に避難することができました。落下物や倒れてくる物から身を守る方法や津波からの避難について確認しました。

その後、震度5強の地震が起きましたが、安全に避難することができました。ご家庭でも地震への備えについて話し合ってください。



きらり☆蛸島っ子ニュース!

創立記念行事

6月5日(日)、創立記念行事(鼓笛パレード・運動会)が行われました。パレードでは、地域や保護者の皆さまからたくさんの応援・拍手をいただき、子ども達も大変うれしそうでした。運動会では、歌やダンスの発表に初挑戦したり、力いっぱい走ったり、家族と笑顔で競技を行ったりして、楽しい時間を過ごすことができました。PTA役員の皆さまをはじめ、保護者の皆さま、準備や後片付けのご協力、ありがとうございました。



地域のみなさんに笑顔と元気と感謝を届けました♪



力を合わせてがんばった運動会!

心を一つに
ダンス!ダンス!



生き物観察会

5月23日(月)、3・4年が、生き物観察会を行って、蛸島町にいる水生生物の調査を行いました。9月も観察会を行い、生物の生態や、生物にとって過ごしやすい環境について学びます。



田んぼにも
生き物がいっぱい!

SDGs出前授業

5月24日(火)、4・5・6年生が、総合の学習で、くら寿司さんが行っているSDGsの取組について学びました。食品ロスを無くすために、自分たちでできることはないか、考えることができました。



食べ残しがないように
工夫するといいいね!

町内ボランティア清掃

6月14日(火)、全校でボランティア清掃を行いました。3つのグループに分かれて地域をまわり、たばこの吸い殻や、ガラスなど、たくさんのゴミを見つけ、どんどん拾っていきました。地域がきれいになったことをみんな嬉し合いました。



みんなでゴミを拾うと
気持ちがいいね!

保健集会

6月15日(水)、保健委員会が「歯を大切にしよう」と集会を開きました。集会では、歯に関するクイズが出され、児童たちは楽しく学ぶことができました。給食後、歯みがき動画を見ながら、丁寧に磨いています。ピカピカの歯を目指しましょう!



規則正しい生活だと
歯も元気!

7月の主な行事予定

- 1日(金) ウェーブプール(3・4年)
- 7日(木) ウェーブプール(5・6年)
- 8日(金) シェイクアウトいしかわ
SDGs合同学習会3~6年
- 11日(月) 集金日
交通安全街頭指導
- 13日(水) 史跡めぐり6年生
クラブ
ウェーブプール(1・2年)
- 14日(木) 児童総会・校外子ども会
- 15日(金) 読み聞かせ(どんぐり)
- 20日(水) 交通安全街頭指導・終業式
- 21日(木) 通知表渡し・個人懇談
夏季休業日 ~8月31日まで
- 28日(木) 親子議会



賛助会員費のご寄付、ありがとうございます

今年度も蛸島町の皆様のご支援・ご協力をいただき、ありがとうございます。一戸当たり100円減額し、寄付していただきました。賛助会員費は、本校の子どもたちの教育活動に、大切にに使わせていただきます。

蛸島婦人会様と株式会社大丸様より、ご厚志をいただきました。あげもち処「りん」様よりポン菓子をいただきました。ありがとうございました。

